

EL DIA

Diario de información

Administrador, Luis Esquivel S.

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 11 DE FEBRERO DE 1905

NUM. 1.252

Linea

DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días

Para Manchester habrá vapor cada quince días
" Bristol otro " " " "

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje:

En 1^o á Manchester..... £ 20.00
" 1^o á Bristol..... 15.00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.
UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION

Sombreros de palma

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

LA FABRICA DE VELAS LA CORONA

Situada 300 varas al Sur de la Botica Francesa Av. 10 O.

Comprada por Justino Alvarez Garcia á la extinguida sociedad "Cesario G. Garcia y Cia." y notablemente mejorada, fabrica VELAS de todo tamaño, que por su calidad compiten con las extranjeras, y se venden al precio más bajo de las que se fabrican en el país. Figúrese: 300 varas al Sur de la Botica Francesa, 10^a avenida Oeste, LA CORONA.

Fonda Central

- D E -

LUIS PERAZA

PUNTARENAS

Contigua á la barbería de don Martín Calderón. Los pasajeros encontrarán en este establecimiento, pronto y esmerado servicio, garantizando el mejor aseo y los precios más equitativos.

GRAN FABRICA DE MUEBLES Y

talleres de carpintería

DE ROBERTO RAMON Y CA

Este establecimiento el primero en su clase en Costa Rica, se compromete á fabricar muebles conforme á catálogos y gusto del público á precios muy módicos. Además se hace cargo de toda clase de obras de Carpintería. Las maquinarias que acaba de recibir ponen á este taller servido por operarios extranjeros y del país en condiciones de competir con cualquier casa similar. Apartado de correo 158. 3a. avenida oeste 225

La Proveedora

Almacén de abarrotes

-de-

Andrés Sandoval

Importaciones directas

VENTAS AL POR MAYOR

Avenida Central Oeste

Esquina Suroeste del Mercado, diagonal á LA VIOLETA.



EDUARDO MAROTO

OFICINA de Agencia y Comisiones, de toda clase. Depósito de muebles y mercaderías en general.

Acepta toda clase de consignaciones y encargos.

Local: 75 varas al Oeste de la esquina N. O. del Parque Central.

Fabrica de Fideos

- D E -

CARMINE MAFFIO É HIJO

8^a Calle Norte N^o 132

En esta fábrica se elaboran fideos todas clases con las mejores harinas del país y extranjeras.

Ventas por mayor y menor.

Juan I. Toledo Lopez

Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las señoras.—Consultas de 7 y 30 a.m. á 9 a.m., de 12 m. á 4 p.m. y de 7 p.m. á 9 p.m.
Despacho: Casa del Dr. don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

"Jardinería del Porvenir"

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambio-vías

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas, lirás, anclas, etc., etc. á precios el 20 por ciento más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROLI

Vendo

un establecimiento con taquilla en el punto más céntrico de Tres Ríos. Para pormenores dirigirse en el Mercado de San José, á

VIDAL LOPEZ A.

Enero 20 de 1905.

SE ALQUILA

un cuarto para caballero ó oficina frente á la Biblioteca Nacional en la 1^a Avenida Este no. 292. En la misma casa informarán.



DESEO COMPRAR

cualquier cantidad de sellos de Costa Rica y Centro América.

R. J. VARGAS.

Apartado 138.

LORENZO PADOVANI

8^a Calle Norte N^o 176

Gran taller de herrería y fábrica de ladrillos de mosaico.

Me hago cargo de toda clase de trabajos de herrería y fabrico ladrillos de mosaico á gusto del público. Junto á la Talabartería de Santiago Calvo.

LUIS CRUZ

-DENTISTA-

Bajos de la casa donde está el Centro de Amigos

FRENTE AL MERCADO

Gratis a los pobres

Se habla inglés y francés

MURMURACIONES INTERNACIONALES

SUMARIO:—La Sublevación militar en Argentina.—Elección presidencial en el Ecuador.—La dictadura del General Reyes en Colombia.

El cable hoy no despeja la incógnita en que yace envuelta la sublevación militar de la República Argentina.

De nuevo volvemos á ocuparnos de éste asunto, porque, como apóstoles convencidos de la paz, nos duele que esta simpática nación haya dado una sorpresa desagradable al mundo político. La paz de que disfrutaba la Argentina se citaba como ejemplo cuando de los países revolucionarios se trataba tanto en Europa como en América, y ya podrán imaginarse nuestros lectores, el desencanto que nos produce la perturbación intestina que ha podido dar al traste, con el gobierno constitucional del Presidente Quintana, recientemente elegido.

A punto fijo no podríamos decir si el ex-Presidente, General don Julio A. Roca, que fué detenido por los amotinados de Córdoba juntamente con el vice-Presidente Figueroa Alcorta y el ex-Jefe de Policía, doctor Beasley, es el alma de esta sublevación, pero el hecho de haberla acaudillado el doctor Lencina, uno de los políticos de más prestigio durante la administración de don Julio A. Roca y amigo íntimo de este ilustre General, nos hace creer que no estábamos descaminados en nuestra nota de antier, al conjeturar la participación de este ex-Presidente en los asuntos que han arrojado una mancha sobre el honor del ejército argentino.

Por diferentes órganos de nuestra prensa, conoce ya Costa Rica el resultado de las elecciones que para Presidente de la República efectuaron en los primeros días de enero, en el Ecuador. El honorable ciudadano don Lizardo García, miembro prominente de la banca y el comercio y político nada adocenado, fué elegido por una inmensa mayoría para suceder en el solio presidencial á nuestro viejo amigo, el inteligente General don Leonidas Plaza G.

Nadie podía presumir que liberalizado el país por leyes radicales, promulgadas en los dos cuatrenios de los Generales Alfaro y Plaza, éste no diera sus votos al valiente General don Manuel Antonio Franco, genuino representante del partido radical de la nación ecuatoriana.

Sin embargo, todos los cálculos en éste sentido han fracasado y una vez más se ha podido demostrar que los pueblos que disfrutan de libertad, eligen el gobierno que más les conviene. El Sr. D. Lizardo García es un liberal moderado que puede considerarse prenda segura de que lo hecho por la fracción más avanzada de su partido, no será deshecho por él y al mismo tiempo creemos que con el gobierno de este integérrimo ciudadano quedan distanciados de las esferas dirigentes los hombres del conservantismo ecuatoriano.

Es objeto de muchos comentarios en toda la prensa Sudamericana la actitud asumida por el General don Rafael Reyes, al declararse Dictador, desconociendo la Constitución de 1886, bajo cuya égida subió él al poder de esa hermosa parte del continente americano.

Somos, hemos sido y seremos enemigos de los gobiernos de hecho, pero cuando nos ponemos á meditar un momento en todas las inmensas desgracias que han ocurrido en Colombia, por motivo de sus revoluciones intestinas, creemos que dada la situación actual de aquel país, sólo un hombre de grandes energías y sin cortapisas de ningún género puede levantar la República Colombiana de la postración en que la han dejado las vehemencias de sus hijos.

Nosotros, que conocemos personalmente al General Reyes y que en más de una ocasión hemos podido apreciar en ésta personalidad grandes dotes estadísticas, creemos que es el llamado á redimir á la Nación colombiana, digna de mejor suerte y para la cual deseamos sinceramente todo género de prosperidad.

Conde K. Sildo.

Tobías Zúñiga Montúfar

Pasante de Abogado

Oficina: calle 21. No 223 Contigua á la redacción de "El Día."

LOS ASESINATOS DE PEÑAFLOR

Cómo se descubrió el crimen

Era la noche del 4 de noviembre último. Acababan de sonar las doce en el reloj de la iglesia de Peñaflores, y al extinguirse el eco de la última campanada, volvió á reinar sobre el pueblo ribereño el más solemne silencio, roto, pocos momentos antes, por el estridente silbar de la locomotora, al proseguir su marcha hacia Córdoba el tren mixto de Sevilla.

Las blancas y rosadas fachadas de las casas de Peñaflores destacábanse, á intervalos, iluminadas por la luna, sobre el empedrado, obscurecido y húmedo por la reciente lluvia.

El pueblecito de la orilla del Guadalquivir parecía entregado al descanso y al sueño: sin embargo, el amor y el crimen velaban inquietos.

Velaba el amor que espera la sanción de la autoridad de Dios y de los hombres; pero también velaban con culpable impaciencia, dos almas rústicas y bravías para quienes las rejas andaluzas, donde se rinde culto previo á la suprema armonía de los dos sexos, habían caído arrollados por el embate de la pasión.

—Te espero á las doce, en las tapias del "huerto del Francés"—había dicho él.

—Iré—había contestado ella.

Y él, personaje misterioso de esta verídica relación, esperaba hacía rato, consumiéndose de amorosas ansias en el sitio convenido. Como la hora había sonado y "ella" no llegaba, instintivamente separóse "él" de la blanca tapia del huerto, cruzó el camino de Puebla de los Infantes, que pasa rozando la fachada, sin balcones ni ventanas, de la "casa del Francés"; y encaramándose en el cerrillo del Olivar próximo, que está al lado opuesto del camino, miró ávidamente hacia el pueblo. Su corazón latió alborozado: había oído pasos cerca de la casilla de consumos, abandonada á aquellas horas por el "empleado".

—Ella es!—pensó nuestro hombre; pero la cólera de los celos no tardó en rugir en su pecho.

Ella, una mujer (quién iba á ser sino ella?) movidas por el aire la falda y el mantón, aproximábase al huerto. Otra persona, un hombre, caminaba á su lado y ambos se dirigían sin vacilar hacia la tapia del lado opuesto.

—Ah, perra, me has vendido!—balbució el despechado amante, apretando los puños y rechinando los dientes. Y poniendo un parentesis de odio á su amor, acechó, espí, observó.

Llegaron las dos sombras al chaflán de los tapiales y deteniéndose un momento ante el portón de madera pintada de color plomo, alguien, desde dentro, abrió en el acto una de las hojas de dicha entrada, que se cerró inmediatamente.

De cuatro saltos, cuyo ruido ahogaba la blandura de la tierra, presentóse el hombre que acechaba ante la puerta; pero apenas trató de buscar orificio ó rendija por donde observar lo que al otro lado de la puerta ocurriera, el espanto heló lo sangre en sus venas. Una voz masculina había gritado con expresión de angustia:—Ay madre mía!—Y siguió inmediatamente el ruido sordo de un cuerpo que se desploma.

Nuestro hombre se irguió rápidamente, y al tratar de huir y volver el rostro en dirección al pueblo, su asombro no tuvo límites: "ella", su amante, estaba ante él. ¡No era la que había entrado en el huerto!

—¿Qué mirabas!—preguntó ella.

—¡Calla, por la Virgen!—exclamó él con voz baja y poniendo la mano en la boca de su amante. Y añadió:—Mira, vete, no puedo estar contigo esta noche.

—Pero hombre... dijo ella, tratando de interrumpir.

—¡Basta! ¡Vete!—replicó enérgicamente él, señalando con la mano al pueblo, y la hembra, dominada por el tono imperioso de su amante, abandonó aquel lugar, sobresaltada y temerosa, comprendiendo que algo horrible acababa de suceder dentro del huerto.

¿Qué vió el protagonista de este verídico relato, cuando al separarse de su amante, trepó á un olivo próximo y observó cuanto ocurría en el huerto del Francés?

Vió algo terrible. Presenció una lúgubre escena: dos hombres que conducían sobre una escalera de mano, á modo de parihuelas, el cuerpo rígido de una persona, sin duda cadáver, al que servía de extraño suario un gabán amplio, cuyos vuelos tomara antes por los de una falda y un mantón, prendía de la que, con intención desconocida, se había despojado uno de los asesinos...

El terror impidió á nuestro protagonista seguir observando la siniestra faena de aquellos hombres que caminaban cuidadosamente sobre la hierba del huerto, tratando así de no dejar en el barro huella de sus criminales pasos.

Algunos días después de la escena que acaba de referirse, recibía la esposa de Rejano, el desaparecido de Posadas, una carta anónima, escrita con lápiz, en la que se decía á la atribulada mujer que si quería saber donde estaba su marido "vivo ó muerto", enviara una persona de su confianza que llegando á Peñafior en el "tren-carreta", depositase en el disco de la estación cincuenta duros, á cambio de los cuales encontraría otra carta donde se explicaba el paradero de Miguel Rejano.

Armado de una escopeta corta de dos cañones, llegó á la hora señalada en el anónimo, Juan Mohedano, primo de Rejano, enviado por la mujer de éste.

Acercóse al disco, colocó un sobre simulando contener la cantidad exigida, recogió otra carta que, en efecto, allí estaba depositada, y se fué de aquel sitio después de encender varias veces el cigarro, para que el oculto denunciante se diera por avisado.

En el segundo anónimo, recogido por Mohedano en el disco, y que hoy debe obrar en los autos de este proceso, parece que se citaban los nombres de José y de Manuel Muñoz, éste apodado "Manzanita", y Francisco Bueno, alias "Bailador", como personas á quienes constaba el paradero de Rejano.

También parece ser que se hablaba en dicho anónimo, por primera vez, de que el cadáver de Rejano estuviera en el huerto del Francés.

Algunos días después, convencida Francisca Márquez, la mujer de Rejano, de que serían inútiles las gestiones que venían practicando para comprobar la horrible verdad encerrada en el ánimo recogido en el disco de la estación de Peñafior, presentó una tercera denuncia ante el juzgado de Posadas (la primera la presentó ante el gobernador y la segunda ante el juez de Lora) y se llevaron á cabo las excavaciones y aparecieron acusadores ante los ojos del Francés los primeros restos de sus víctimas.

¿Quién descubrió el crimen?

Después, lector, de la relación que acabas de leer y que es resultado de múltiples viajes y averiguaciones, habrás de convenir conmigo en que si la noche del 4 de noviembre no se hubieran citado dos amantes junto á la tapias del huerto del Francés, y si los celos primero, y la codicia después, no hubieran hecho "lo suyo," como por aquí se dice, acaso siguieran todavía alimentándose de sangre humana los granados y los naranjos que por encima de las tapias de huerto maldito, prestaban su encubridora sombra á las enamoradas parejas de Peñafior.

MANUEL WEISS.

Sevilla, 26 de diciembre.

ABUSOS

LA LIBRA, LA VARA Y LA BOTELLA

(COLABORACION)

Existe una ley que ordena á los comerciantes usar el sistema decimal de pesos y medidas para sus transacciones, por qué, pues los pulperos y tenderos venden por libras, varas y botellas? Es, acaso, que estas medidas son la unidad ó el múltiplo aparente de peso, longitud y capacidad? O es que en Costa Rica se hacen y promulgan leyes para que cualesquiera los quebrante, por su beneficio particular?... No, la unidad de peso es el gramo, y su múltiplo más conocido el kilogramo, la de longitud el metro y la de capacidad el litro; todas ellas perfectamente divisibles en mitades y por tanto magníficas para el comercio. Las leyes son para que todo habitante en el territorio nacional, las respete, y el que esto no haga se hace acreedor al castigo de su falta, sin excusa de ningún género, excepto los casos previstos por la mismas leyes.

Basado en esto, escribo para llamar la atención del público, hacia sus intereses que se ven atacados constantemente por la audacia de unos mal intencionados y para pedir á las autoridades que traten por las fuertes medidas que la Ley permite, de cortar tan manifiesta transgresión que da origen á un calificable abuso, esto es, quitar de la libra, de la vara y de la botella, lo que pueden ó lo que quieren.

La gente pobre, que á duras penas gana lo suficiente para no morir de hambre, es la mayormente afectada por esta práctica

siniestra, que los que la ejecutan llaman inteligencia ó astucia, pero en el fondo es un solapado robo, si se quiere más despreciable que el robo descarado ejecutado con violencia, pues éste deja el derecho y la facilidad de defenderse, que en ocasiones suele impedirlo, y al mismo tiempo autoriza al robado y á la sociedad hacer causa solitaria contra el ladrón.

Sabemos que la libra son 460 gramos, la vara 84 centímetros y la botella más ó menos 80 centilitros; pues bien, los señores comerciantes no dan por libra, vara ni botella, el peso, longitud y capacidad decimal equivalente á estas antiquísimas y rutinarias medidas, sino que dan por libra 350 gramos y hasta 300 si están apurados, por vara muchos dan 80 centímetros, si no se puede correr el dedo, que si se puede se hace como por equivocación; en cuanto á las botellas escogen las más pequeñas, y como al fin son botellas, se lavan las manos y pasan por inocentes.

Es verdad que de este abuso no participan todos los comerciantes, pero se puede asegurar que lo son muchos; como que también hay muchos que tienen la audacia de pedir que paguen más por la libra justa, cuando se les observa la falta. En cambio, hay otros que pretenden dárselas de honrados y tienen preparadas en paquetes las mercaderías, so pretexto de ligereza, pero naturalmente, por evitar que el cliente exija que al pesar se le dé el peso justo. Otros hay que aseguran esto y pesan á la simple vista bien, pero adulterando anticipadamente la romana, y otros que usan romanas de brazo, y como estas tienen la numeración al interior, consiguen fácilmente burlar la precaución del infeliz comprador.

Esta ganga que disfrutan algunos honradísimo comerciantes al por menor, hace que infinidad de hijos del país y extranjeros abandonen sus profesiones para entrar al comercio, seguros de hallar ancho campo donde enriquecerse, pero arrebatando á los necesitados su sustento, engañándoles con falsa apariencia para esquimarles mejor y encubriendo so capa de habilidad comercial sus mal venidos haberes.

¡Cuántos hay que así han hecho fortuna! ¡Inhumanos, conocen cuánto cuesta al infeliz ganar el dinero para sí y para sus hijos y tienen alma de abusar de su buena fé!

El gobierno y particularmente la municipalidad, que está en la obligación de velar por los intereses de la sociedad, debe empezar por cortar el abuso, exigiendo del Inspector de pesos y medidas la repetida revisión de romanas y hacer comprar por mano extraña artículos en diversas partes y varias veces, para cerciorarse de la exactitud, y si posible es, exigir el uso de balanzas de platos en donde el comprador vea poner en uno el peso y en el otro la mercancía y tratando sin contemplaciones de ninguna especie á los comerciantes sin conciencia, que llevan el descrédito á sus honrados profesionales. Estos también deben ayudar á las autoridades con su ejemplo y propaganda, para evitar que debido al abuso engorden cuatro desalmados con perjuicio de las clases proletarias á quienes hacen languidecer.

ROLANDO.

¡ Oh corresponsales !

Heredia, 9 de febrero de 1905

En *La Prensa Libre* de ayer "Un corresponsal" se alegra del feliz éxito con que fué operada doña Matilde L. v. de Quesada; y ayer mismo fué el entierro de esa estimable señora, operada tan felizmente!

El mismo, en el periódico dicho, manifiesta que Heredia está hecha un pantión por haber partido al campo muchas familias; y dice esto, en los precisos momentos en que las familias que veraneaban, regresan á la ciudad.

Otro corresponsal de *El Noticiero* da el pésame á los yernos de don Manuel María Chaves por el fallecimiento de este caballero; y entre esos yernos, incluye á don Manuel Dobles, cuyo suegro vive muy feliz y campante en Grecia.

Los periodistas, por la seriedad y buen nombre de sus publicaciones, no debían admitir correspondencias del primer muñeco que desea ver sus trabajos literarios en letras de molde.

En algunos periódicos vemos, en correspondencias de esta ciudad, saludos á personajes que nadie conoce; y así por el estilo, felicitaciones, participación de futuros enlaces, etc. etc.

JUAN DE LA ✝

NOTAS DE PUNTA ARENAS

El Turrialba en viaje de estudio.—Don Rómulo Delgado está demente.— Hay que tomar precauciones contra la fiebre amarilla.—Festejos á los huéspedes.

Puntarenas, 7.—A las 8 a. m. de hoy zarpó el vapor nacional *Turrialba* con destino á la isla del Coco, conduciendo al empresario don Agustín Guido, quien va con algunos buzos y todo lo indispensable para practicar un reconocimiento en las costas de esa isla, á fin de averiguar si hay en ella yecimientos perlíferos.

Pronto regresará el amigo Guido y nos dirá que hay de eso.

¡Ojalá nos traiga la buena nueva!
—A las 4 de la madrugada de ayer un policía dió á su Comandante, don Abel Borbón, la novedad de que en una casa cerrada y con luz, estaban dando gritos alarmantes.

Corrió el señor Borbón, y encontrando, en efecto, una casa cerrada y con luz, de donde salían lastimeros y alarmantes gritos, empujó la puerta con fuerza, logrando abrirla y encontrando al ex Agente Fiscal, don Rómulo Delgado, aciendo con ambas manos una vela encendida, que manejaba por encima de la cabeza, vela que había ya encendido unos papeles que estaban sobre un baúl, en su cacerera, el cual también estaba ya amenazando arder.

Se lanzó sobre él el Comandante Borbón, arrebatándole la vela, que fué preciso quebrarla de puro fuerte que la tenía, sin lograr conseguir que dejase de gritar hasta como una hora después que vino á quedarse completamente dormido.

Hacia cuatro días que habíamos oído á los facultativos declararlo víctima de enajenación mental, y solamente así se explican sus últimos procedimientos, sobre todo el ataque á don Clodomiro Figueroa de que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

—El contador del vapor *San José*, que estuvo antier en este puerto, nos dió la noticia de haber fallecido en Panamá el médico del vapor de guerra americano *Boston* y haber dejado agonizando al contador del mismo, á consecuencia de la fiebre amarilla que allá se ha desarrollado. Dice también que del Gran Hotel Central han sacado para el hospital á varios pasajeros atacados de la misma fiebre.

Aunque los vapores, por causa que no alcanzamos á explicarlos, llegan aquí con patente limpia, es de todos bien sabido que la fiebre amarilla ha invadido á Panamá. Debe, pues, ponerse mucho cuidado al practicar aquí la visita médica y, sobre todo, evitar que vayan á bordo de vapores procedentes de Panamá las personas del interior que llegan aquí de veraneo.

—En la noche del domingo tuvo verificativo otro baile en el espacioso local del Casino, también improvisado como el del sábado, pero muy concurrido y animado, en obsequio de nuestras distinguidas y atrayentes huéspedes.

A las 6 a. m. de ayer, el vaporcito *Doctor Castro* recibió á su bordo á la escogida comitiva de doña Julia, que durante casi cuatro horas navegaron por las islas cercanas á San Lucas, paseo que dejó en extremo complacidos á los miembros todos de la alegre comitiva. Fué allí donde un oportuno y galante poeta escribió en el abanico de Merceditas Moreno la siguiente delicada composición:

A Merceditas Moreno

A BORDO DEL "CASTRO"

Como la espuma
de la mar salada
que forja enueños
de risueña albur,
mi estrofa quiere,
para tí forjada,
decir lo que eres:
perfumada y pura

AGUSTIN LUJAN

Punt. 6—11—905.

Por fin, para culminar estos festejos, la sociedad de Punta Arenas obsequió á los veraneadores josefinos con un baile en los salones del Palacio Municipal. Esta manifestación de regocijo fué excepcional por el entusiasmo que se notaba en todos los concurrentes. Las horas, para muchos, se deslizaron como fagaz minuto. ¡Cuántas ilusiones abrieron allí sus verdes alas y revolotearon alegremente; cuántas nacaradas mariposas se quemaron allí las alas y cayeron exánimes á los pies de mozas garridas ó de inteligentes y espiritua-

les señoritas! No otros, pobres croniqueiros, arriacados por allá, lápiz en ristre, nos acordábamos de Campotunor al ver cómo las niñas, batiendo graciosamente el abanico, le sacudían el polvo hasta á los viejos corazones. ¡Cuántos dengues y esguinces no habrán hecho vacilar en el pedestal del cerebro el juicio más sereno! Tras una mirada luminosa, cuántos pensamientos no volaron presurosos! Oh! tras de lo fugitivo, tras una mirada que brilló súbitamente, cuántos ánimos se fueron, cuántos espíritus, antes tranquilos y hoy señoreados por dulce, por inexplicable inquietud!

"El Pacífico".

Roberto Sanchez

Frente á la Marina, en el Mercado, al lado de Mr. Asch.
Avenida central no. 331.

Gran almacén de calzado

todas clases y á la medida.
Servicios para la clientela decapital es de provincias y demás poblaciones por correo libre de porte.

Agente en San Ramón.—Jesús Monge Acosta.

CABLES

GUERRA RUSO-JAPONESA

Zarpe de la 3ª división de la

escuadra del Pacífico.

San Petersburgo, 9.—La tercera división de la escuadra del Pacífico saldrá el 14 de Libau, al mando de Miebatoroff.

Los rusos se reconcentran

Tokio, 9.—Notician del Río Shakhe que los rusos concentranse en Chitaitz y Tselinashu, al este del Río Hung. Parece que anticipan un movimiento japonés, contra sus líneas de comunicación con sus proveedurías. No es inminente una batalla.

Noticias de la ciudad de Mukden

Mukden, 9.—La ciudad está llena de heridos. Reina gran desorden en los campamentos y aumentanse las desertiones.

Kuropatkin será reemplazado.

San Petersburgo, 9.—Se rumora que Kuropatkin se considera demasiado cauteloso para ganar un triunfo decisivo y que será reemplazado por el Gran Duque Nicolás, bizarro jefe de caballería. El partido que favorece la paz aumentase cada día.

Contrabando de guerra

Amberes, 9.—El embarco de torpederos submarinos ha enojado al Japón. Es su intención enviar al atlántico un crucero veloz, para vigilar los vapores británicos que se sospechen están ocupados en este tráfico. Se ha amonestado oficialmente á los cargadores británicos de rechazar contrabando.

Los japoneses destruyen el

ferrocarril ruso

Irkutsk, 9.—Se rumora que se teme que los japoneses hayan hecho saltar la vía férrea entre Harbin y Mukden.

El levantamiento militar argentino

Buenos Aires, 9.—La tranquilidad está completamente restablecida por toda la República. Se calcula en 140 el número de oficiales complicados en la rebelión. El Consejo de Guerra está organizado. Se dará principio inmediato al juicio.

El Dr Saguier, que está preso, anuncia que él sólo es responsable del movimiento. Es abogado y uno de los caudillos del partido radical.

Buenos Aires, 9.—Rindióse hoy el Mayor Villamayor á las autoridades de la villa de 25 de Mayo, provincia de Buenos Aires. Los cabecillas rebeldes de la provincia de Córdoba, reconociendo la imposibilidad de escaparse, acordaron regresar á Córdoba y rendirse á la autoridad. Los recientes acontecimientos no han afectado en nada el Tesoro Nacional, pues el Gobierno aumentará en la suma de 1.000,000 de pesos el fondo dedicado á la conversión. Hoy comenzó el juicio de los rebeldes ante el Consejo de Guerra reunido ad hoc.

Valparaiso, 8.—El Ministro de Relaciones Exteriores ha dado orden de pene-

en libertad á los oficiales revolucionarios argentinos que fueron capturados en territorio chileno, después de su derrota por las tropas leales. Dos de ellos permanecen presos todavía por haber tomado el dinero del Banco de Mendoza. Se critica en ésta la actitud de las autoridades chilenas en este asunto. Se alega que no se puede calificar de rito común la toma de dinero con todas las formalidades acostumbradas para fines no personales.

Buenos Aires, 8.—La rebelión está definitivamente aplastada. Todos los rebeldes están dispersados ó capturados. Andan libres todavía el Mayor Villamayor y un puñado de hombres de la guarnición de Bahía Blanca, pero su captura es inminente. El Gobierno ha decretado el desarmamiento y licenciamiento de todos los cuerpos que participaron en la rebelión. Varios oficiales han sido promovidos por su valor y pericia que mostraron durante las recientes dificultades.

Avisa un despacho de Santiago que las autoridades chilenas han puesto en libertad á los argentinos arrestados en Valparaiso, á excepción de los tres que tomaron el dinero del Banco Nacional de Mendoza.

El ex Presidente Roca, que actualmente se halla en Santiago del Este, telegrafió al Presidente Quintana, felicitándole por el triunfo del Gobierno.

LA HUELGA RUSA

SUMARIO.—El odio de la raza comienza á despertarse en Polonia.—Las viudas y heridos rechazan la ayuda del Czar.—Reunión de los patronos de Lodz.—Tropas prusianas rondan la frontera.—El juicio de Yorki principia.—Los obreros rechazan las ofertas de los patronos.—Los estudiantes abandonan sus tareas.

Londres, 9.—Aislados motines sintomáticos de la grave inquietud que existe debajo de las externas manifestaciones de tranquilidad en San Petersburgo, Moscow, Odesa, Varsovia y demás centros, aunque al parecer la revuelta se ha concluido, ha comenzado otro movimiento más extenso, que abarca todas las clases contra la autocracia. La salvaje conducta observada por los húsares, los crueles métodos de la policía y el inflexible saqueo de las poblaciones, ha convertido la Polonia de un siervo mal contento en implacable enemigo, que busca la venganza aún al costo del sacrificio de sí mismo. Se ha despertado de nuevo el odio de razas y la propaganda revolucionaria ha avivado al pueblo. Los obreros están para rehusar de trabajar á primera tentativa y modificar las condiciones.

San Petersburgo, 9.—Varias viudas y heridos rechazaron todo auxilio monetario del Czar, porque dicen que está manchado en sangre. Aceptaron, sin embargo, socorro que les ofreció el Municipio. La situación obrera se ha empeorado, de bido á la deportación de como 800 individuos complicados en los desórdenes en Varsovia. Los patronos de Lodz celebraron una reunión en q' se acordó no hacer ninguna concesión á los huelguistas.

La situación del pueblo es calamitosa. La escuela pobreza de miles, es desgraciada. Acontecieron graves desordenes en Czenstouchau, donde están de huelga 25 mil hombres. Hay también dificultades huelguistas en Blihornia. Tropa prusiana, ronda la frontera, pero se niega que la tropa alemana se despachará para mantener el orden. Sosnowietce está bajo la Ley Marcial, tres regimientos mantienen el orden. Los tres generales que allí se encuentran están resueltos á mantener el orden, aunque para hacerlo tienen que hacer uso de la fuerza sin reserva. Los huelguistas poseen bombas y dinamita traída de Alemania de contrabando. Los alemanes se están refugiando en Alemania.

Moscow, 9.—Los cargos contra Gorki son incitamiento á rebelión armada y haber escrito una circular sediciosa, que se hizo circular entre los oficiales y tropa. La policía de San Petersburgo anuncia el descubrimiento en residencia del Regidor Redrefrefel de el borrador de una proclama incitando al ejército á amotinarse.

San Petersburgo, 9.—Hoy principió el interrogatorio judicial de Gorki en el palacio de justicia, donde le llevaron en coche desde la fortaleza. La salud de Gorki buena. Está muy vigilado, y vestido en traje de presidiario. Dícese que no tiene deseo de escribir nada, porque según reglamento carcelario, cuanto escriba será quemado.

Varsovia, 9.—Han comenzado de nuevo los motines. Los huelguistas mataron á varios que persistían en trabajar. El

obispo Satrithusky ha ofrecido á los huelguistas sus servicios como mediador.

San Petersburgo, 9.—Declaráronse en huelga 100 obreros de la fábrica de cartuchos Vassibostroff y de otras. Motiva este paso la diputación que visitó el Czar, cuyos miembros no representaron obreros y por que Trepoff ordenó á fabricantes no conferenciar con obreros sino de tratarlos como huelguistas rechazaron el perdón del Czar, y por consiguiente son trasgresores. Patronos temen más la actitud de policía que la de obreros. Apesar de q' Trepoff permitió el reingreso de 900 obreros á la fábrica Lessner y que los patronos acordáronles todo lo que pidieron, sueldo, horas de trabajo etc. etc., los obreros rehusaron volver hasta que esté todo arregada satisfactoriamente la cuestión general de todos los obreros. Los estudiantes foristales, ingenieros y otras escuelas técnicas, adoptaron un programa político igual al de los obreros. El gobierno está ansioso de conocer la causa de la oculta fuerza pecunaria y resistencia de los huelguistas.

Londres, 9.—Rechazaron los obreros los ofrecimientos de los fabricantes, de aumentar sueldos y disminuir el trabajo á 10 horas.

Irkutsk, 9.—Se ha declarado huelga general, incluyendo ferrocarril transiberiano; telégrafos y correos están cerrados. Reservistas y huelguistas polacos amotinados, levantaron mil varas de los rieles de la vía férrea siberiana. Se han declarado también en huelga, guardas del Ferrocarril. Hay 70 millas de ferrocarril sin protección.

TRISTE SUCESO

Un niño cae en un pozo y muere

Puntarenas, 7.—El domingo próximo pasado, como á las 9 a. m., Rafael Molina, niño de diez años, hijo de don Alejandro Molina, que se encontraba de paseo en Humo, tuvo la desgraciada ocurrencia de ir á sacar agua de un pozo, cercano á la casa, cuyo brocal no le llegaba á la cintura. Echó el balde y tomando el extremo del mecate, se inclinó sin duda para, agitándolo, poder llenar el balde. Seguramente cuando se hubo llenado, en la fuerza por sacarlo perdió su centro de gravedad y se fué de cabeza.

Nadie se dió cuenta de ello, pero habiendo necesitado el balde y no encontrándolo, alguien indicó haber visto con él á Rafaelito; miraron entonces al pozo y no viendo nada sospecharon que lo había dejado hundirse y que por miedo se había escondido el niño. Un hombre se dispuso á sacar el balde con un gancho de los que se usan al efecto, y cual sería su sorpresa cuando al tirar del mecate, creyendo haber pescado el balde, salió del agua el cadáver de Rafaelito cogido del pantalón; dió entonces un grito de horror, al que acudió toda la gente de la casa; la desesperación de la madre y el estupor de los demás circunstantes es fácil de imaginarse.

Examinado el cadáver, se le encontró un gran golpe en la cabeza, tras de la oreja derecha, ocasionado por una piedra saliente que hay en la pared del pozo; como el cadáver dejaba ver que no había tragado agua, se deduce que el golpe y la asfixia acabaron con su vida.

Aquí cabe un parentesis. El vaporcito del Golfo, que expreso, llevaba á Ballena el nuevo Gobernador del Guanacaste, Licenciado don Pablo M. Rodríguez, sufrió una descomposición en su maquinaria, que le obligó á arribar á Humo, donde don Pablo desembarcó mientras lo reparaban.

Trató la familia de la casa de prepararle un café, y para ello fué Rafaelito á conseguir la leche; cuando ya á bordo se disponían á continuar el viaje, oyeron desesperados gritos y desembarcaron á averiguar la causa, enterados de la cual, don Pablo dispuso que, al regresar el vapor, puesto que iba á su orden, arribasen nuevamente á Humo para traerse el cadáver al puerto, donde está su familia.

Ese vapor llegó aquí á las 4 a. m. de ayer, y dos horas después se le dió sepultura al cadáver.

“El Pacífico.”

Para el veraneo

Cómodos é higiénicos calzados de lona, blancos y de color, con ó sin suelas de caucho.

Nuevas formas y últimos estilos para 1905 donde Artavia.—

GRAN DEPOSITO DE MADERAS

Situado al costado del Teatro Nacional. Garantizamos los precios más bajos de plaza.

Rohrmoser Hermanos.

AVISOS ANTERIORES

Taller de talabarteria

— DE —

Savador C. Jiron

Especialidad en monturas inglesas, francesas, americanas y del país. ALBARDAS DE CAMPO y todo lo concerniente al ramo. Se fabrican COLCHONES de todas clases. Los trabajos se garantizan.—Materiales franceses. Calle 3ª Norte. — N° 210

Fabrica de tostar cafe

6ª calle N° 135

Junto á la botica Universal, frente al Mercado.

En este acreditado establecimiento se tuesta y muele café á \$ 1.00 la arroba. Ya lo saben las familias y pulperos.

A DAN ROJAS

PINTOR TAPIZADOR Y ROTULISTA

Recibe órdenes en la imprenta de EL DIA

Jose M.ª Fernandez M.

LIC. GEOMETRA

Calle 9a. N. No. 49. Apartado No. 527

Trabajos de Agrimensura, de Contabilidad y Mecanográficos

Dr. M. ZUÑIGA

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

LIBRERIA, PAPELERIA

— Y —

ALMACEN DE MUSICA

— DE —

M. V. BLANCO

Siempre tiene un surtido completo de útiles de escritorio y textos.

En música se encuentra todo lo que se quiera, tanto nacional, como extranjera.

Se necesita urgentemente

Una casa amueblada y con baño, para un mairimonio extranjero. Para informes dirijirse á las oficinas de EL DIA

CACETILLA

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando mas se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada. Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses con las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto q' una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañosas acción calmante, es Digestivo Purificador de los alimentos. Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta. De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Choque

Un comerciante respetable de esta capital nos informa que antier hubo un tremendo choque y creemos que de scarramiento, en la estación de Puerto Limón. No hubo desgracias que lamentar.

Aseo y buen trato

Todas las personas que van á arreglarse á la barbería que está situada en la calle central Sur, frente á los despachos

de los doctores Durán y Núñez, al salir de ese establecimiento llevan marcada en su rostro la satisfacción, debido al buen trabajo que se les hace, á sí como también por el aseo que hay allí y sobre todo el buen trato con los atienda nuestro amigo don Moncho Valverde, á quien de seamos que coseche muchos colones.

Al Hotel de la Estacion

en Esparta, no se le puede hacer la competencia. Siempre tiene cocinero de primera clase, alimentos buenos, abundantes y variados; por este motivo las colonias extranjeras lo prefieren, lo mismo que las personas principales del país.

Siempre se ha recomendado por su aseo general y su buen servicio; su comida no es improvisada, siempre hay variedad de platos, muy buen café y cantina bien surtida.

AMELIA DE ALVARADO.

Sesion

La Sociedad Nacional de Agricultura se reunió antier y tomó importantes acuerdos, según nos manifestó su Secretario el señor don Anastasio Alfaro.

Mañana publicaremos la sesión

Tambien

se reunió ayer la Comisión Permanente para tratar algunos asuntos relacionados con pensiones de veteranos del 56 y 57.

Seguros de vida

Hemos recibido el informe del año 1904, presentado á la Asamblea General por el señor Presidente de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida, en la sesión celebrada el 8 de enero último.

El número total de socios asciende á 771. El total de siniestros pagados hasta esa fecha llegan á la suma de \$ 16,616-81.

Dos solteros menos

Mi caro Carmine Múrolo, bastiado de la vida de soltero, ha tomado la seria determinación de hacer una visita á la Vicaría, acompañado de la bellísima Luisita Cancssa.

Yo no veo en absoluto ningún inconveniente para que no se efectúe esa visita, que desde luego redundará en beneficio de la simpática pareja, á la cual deseo desde ahora dichas sin cuento.

Matusalen viaja

Nuestro buen amigo don Enrique Badiá, honorable empleado de la casa de los señores don Felipe J. Alvarado & Cia., ha obtenido unos cuantos días de asueto y en compañía de su familia se ha trasladado á Morfinópolis.

Que su estadía en aquella simpática capital le sea grata, son los deseos de este cronista.

Por tren

de Limón partieron para el puerto Atlántico y puntos intermedios de la línea don Federico Tinoco, don Lesmes Jiménez, don Francisco Aguilar B., don Jacinto Xirinach y familia, don Alberto Martí, el Presbítero don Santiago Zuñiga, don Carlos Chamberlain, don Tomás Carrasco y otras muchas personas cuyos nombres no conocemos.

Mejoria

Con positiva satisfacción hemos sabido que se acentúa la mejoría de la muy apreciable y distinguida señora doña Adalita de Esquivel.

Funcion en Alajuela

Mañana se verificará en el Teatro Municipal de Alajuela una gran función á beneficio del Hospital de San Rafael. Además de las señoritas y jóvenes alajuelenses y de los aficionados de esta capital, que participaron el domingo último, tomará parte nuestra diva, la señorita Zelmira Segreda.

Las localidades se expenden en la tienda de don Julio Acosta hasta las dos de la tarde del día de la función y después en el Teatro.

Carpintería francesa

155 varas calle abajo de la caballería de don Adolfo Sáenz de
Martín Teillagorri y **Bernardo Sarrauca**
 Tenemos el gusto de anunciar al público que habiendo consueñado nuestros
 talleres de **Carpintería y Ebanistería** estamos en condiciones de hacer
 los cargo de cualquier trabajo en estos dos ramos.
 También hacemos muebles de todas clases, conforme a catálogos y gusto del cliente
Muebles estilo francés y americano

¡La Valenciana! **¡La Valenciana!**
-Madrigal Hnos-

En esta acreditada tienda, situada en el Mercado, además de ser bien atendidos por sus empleados, hallarán sus clientes magníficos artículos de las mejores calidades y á verdaderos precios módicos.
 Entre las mercaderías que acaba de recibir encontrará un clientela, bordados, encajes, cintas, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corcets bajos, polvos finos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas, ganchos de cabeza y peineta.

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender
MANUEL CORONADO
 436, Avenida Central, O. 7.5.92

Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de C. 27 el quintal, puestos en Cartago.
 Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene
 ó en le establecimiento de don Jaime Esquivel.
 San José, Diciembre 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

VENDO ó CAMBIO por terrenos cerca de la ciudad de Alajuela ó por casas en dicha ciudad, las fincas siguientes:
 1a. Terrano situado en San Juanillo del cantón de Naranjo constante de cinco manzanas de potrero y tres de café.
 2a. Tres manzanas de agricultura en Candelaria del mismo cantón.
 3a. Nueve manzanas de sembrar maíz y yuca en San Miguel del mismo cantón (cerca de la Villa).
 4a. Dos manzanas de potrero en Sarchí de Grecia y
 5a. Ocho manzanas en San Juan de San Ramón; de ellas hay cuatro de café, una de caña y el resto de potrero, con una casa para peones.

Victor Rojas S.

Alajuela, diciembre 25 de 1904.

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien, económicamente? Pues diríjase á

LA NUEVA YORK

-DE-

RAFAEL FONSECA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

La Relojería Suiza

-DE-

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señoras entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

CERVECERIA



Cerveza negra marca Estrella
 Best Stout Porter
 Para el veraneo

Las personas que salgan durante este verano, deberían examinar las camas portátiles, colchón de aambre, última invención, fabricadas y vendidas á precios módicos en la Carpintería de los Hermanos Roig, frente al despacho del doctor E. A. Friis.—Cómodas y de mucho confort.

Fibras textiles

THE AMERICAN FIBRE COMPANY desea desarrollar la producción de fibras comerciales en Costa Rica, y su Presidente señor don David Millar radicado en San José, tendrá mucho gusto de hacer negocio con personas que tengan cantidades de Piñuela, Plátano, Hitaivo, Pita, Piña, y Cabulla en sus terrenos.
 Correspondencia, muestras y precios deben enviarse á la casilla 51.—San José.

Linea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"Siberia", "Alleghany", "Sarnia", "Altai"

y zarpará de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA," "SARNIA" y "AL-TAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del señor FÉLIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril los pasajeros para DARLER SUS BILLETES.

CERVECERIA RICHMOND

Cerveza Negrita y Sol

Cerveza doble negra

marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas eminencias científicas.

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa núm. 247 de la calle 17 Norte.

SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR.—NEGRO Y AMARILLO. (Russet.) La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, ostropean el cuero y lo hacen quebradizo.
 EL SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo.
 SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquellos:
 1a. Que es más económico porque se vende á menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido á que se vende en "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante.—2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia.—3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras lustre de charol.
 EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado lavando ó raspando. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.
 EL SONDULIN no debe humedecerse al usarse. Después de usarse debe tenerse el calzado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.
 SONDULIN COMPANY LTD.—ESTADOS UNIDOS.
 De venta en todas partes. Depósito por mayor, PAGES & CAÑAS

CIRCULACION Y FUNERALES

Me hago cargo de toda clase de circulación como tarjetas de entierro, matrimonios, bautizos etc. Cuento con un magnífico Directorio y 10 años de práctica lo dicen todo.

También me haga cargo de cobrar toda clase de cuentas extrajudicialmente.

Se me encontrará hasta las 10 a. m: en mi casa de habitación 47 Avenida Oeste número 266 contigua á LA TIQUETERA.

JOSE MENDEZ CHAVES

OPORTUNIDAD

Se vende una finca de 140 manzanas de terreno, situada en El Rodeo, cantón de Mora, cultivada en parte de caña y café, siendo el resto potrero y montaña. El precio es una verdadera ganga para el comprador.

Para informes en la Jefatura Política de dicho cantón.
 Pacaca 21 de enero de 1905.

LA REPUBLICANA

Zapateria de Elias Calderon C.,

Situada en la calle 6a. Norte, frente al Mercado, contigua al despacho de los doctores Rucavado

Esta acreditada zapateria cuenta siempre con un completo y variado surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, á gusto del cliente y á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo. Venta diaria de calzado en el Mercado.

RESTAURANT

En las inmediaciones de la Estación al Pacífico por la calle central, se ha abierto recientemente un **restaurant** que sirve desayunos, almuerzos, comidas y cenas á gusto del consumidor

También el propietario se hace cargo de servir banquetes y desayunos para fiestas matrimoniales y de familia.

Dirección: La casa que cierra la calle que está frente á la estación.

La unión de las Fabricas

-DE-

Hermanos Múrolo é Improta

GRAN ALMACEN DE CASIMIRES Y TALLER DE SASTRERIA

Calle Central, Sur, 31 y 33 — Calle Central, Sur, 31 y 33

Esta casa es la única en su género que importa directamente casimires de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia é Italia.— Tiene un taller de sastrería servido, por un hábil cortador.— Hace servicios por correo á satisfacción de sus clientes.— Importamos productos alimenticios italianos como: Aceite, Quesos, Pastas de pura sémola y Conservas variadas — Apartado de Correo 208

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

El mejor establecimiento en su género de la capital, ha vuelto á sus primitivos tiempos de confort y buen servicio. Por su variedad en las comidas es el más propio para pensionistas y por la actividad y buen trato en el servicio el mejor para transeuntes. Cenas todas las noches, banquetes y comidas para familias. Cantina profusamente surtida.

El propietario Gustavo Boni oirá con gusto toda observación que para el mejor servicio le haga cualquiera de sus clientes.

No lovidar que es el mejor restaurant de la ciudad y que se halla al paso del tranvía.

Jardinería Artística Costarricense

ADELINA

En esta bien acreditada jardinería, se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo.

CORONAS, RAMOS, CANASTAS, BOUQUETS &

Se hacen contratos del decorado de casas para fiestas y casamientos. Exactitud y gusto artístico — Precios módicos. Se reciben órdenes en la oficina de don Eduardo Maroto, 75 varas al Oeste del Parque Central.